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Situation initiale 
Depuis sa création, l’Agglomération de Fribourg (ci-après Agglomération) a été désignée afin de s'occuper 
de tâches bien précises aux travers de ses Statuts, acceptés par la population des communes membres. 

A juste titre, le Conseil d'agglomération a accepté, le 12 octobre 2017, de transmettre une motion 
demandant au Comité d’agglomération de mettre en œuvre une modification statutaire afin de regrouper 
toute la gestion de la culture (infrastructure, gestion, subventionnement) et ainsi de simplifier les 
démarches pour les acteurs culturels. 

L'Agglomération fait face à des infrastructures sportives vieillissantes et demandant beaucoup 
d'investissements. Les communes seules ne peuvent plus faire face aux coûts et, surtout, il serait temps 
de se doter une planification régionale pour les infrastructures d'importance pour notre agglomération 
fribourgeoise. Je pense particulièrement aux patinoires, piscines, dojos, salles de sports et terrains de 
football synthétiques. 

Cela fait longtemps que la Sarine se cherche une structure pour mettre en œuvre une politique visionnaire 
et volontariste dans le domaine du sport, mais tout a échoué (ARS, association de communes, conférence 
des syndics, etc.). L'Agglomération peut et doit jouer ce rôle. D'après toutes les analyses et tous les 
sondages, notre Agglomération souffre d'un déficit d'image et, surtout, d'un manque de reconnaissance 
auprès de notre population. Avec l'aspect culturel que nous avons déjà traité et accepté, l'aspect sportif 
ne peut que faire grandir la popularité de notre institution et asseoir sa crédibilité. 

Demande concrète 
Les motionnaires demandent au Comité d’agglomération de mettre en œuvre une modification des Statuts 
de l'Agglomération de Fribourg afin d'y intégrer la gestion des infrastructures sportives d'importance 
régionale (notamment au niveau de la planification, de la construction et de l'exploitation) comme nouvelle 
tâche et d'adapter, voire de créer les textes légaux nécessaires à la mise en œuvre de cette nouvelle 
tâche. 

Fribourg, le 17 mai 2018 
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Ausgangssituation 
Die Agglomeration Freiburg (nachfolgend Agglomeration) ist seit ihrer Gründung durch ihre Statuten, die 
von der Bevölkerung der Mitgliedsgemeinden angenommen worden sind, mit der Wahrnehmung präziser 
Aufgaben beauftragt. 

Zu Recht hat der Agglomerationsrat am 12. Oktober 2017 die Überweisung einer Motion angenommen, 
die vom Agglomerationsvorstand die Umsetzung einer Statutenänderung fordert, um das gesamte 
Kulturmanagement zusammenzulegen (Infrastruktur, Management, Subventionierung) und damit die 
Verfahren für die Kulturschaffenden zu vereinfachen. 

Die Agglomeration ist mit alternden Sportinfrastrukturen konfrontiert, die hohe Investitionen erfordern. Die 
Gemeinden allein können die Kosten nicht mehr tragen und zudem wäre es an der Zeit, sich mit einer 
regionalen Planung für Infrastrukturen zu versehen, die für unsere Freiburger Agglomeration wichtig sind. 
Ich denke dabei insbesondere an Eisbahnen, Schwimmbäder, Dojos, Sporthallen und Fussballplätze mit 
künstlichem Rasen.  

Der Saanebezirk sucht schon seit langem nach einer Struktur, um eine visionäre und proaktive Politik im 
Bereich des Sports umzusetzen, aber alle Vorhaben sind bisher gescheitert (Regionale Sportaktivitäten, 
Regionaler Sportverband, Gemeindeverband, Gemeindepräsidenten-Konferenz, usw.). Die 
Agglomeration kann und muss diese Rolle übernehmen. Gemäss erfolgter Analysen und Erhebungen soll 
unsere Agglomeration an einem Imagedefizit und vorallem an mangelnder Anerkennung vonseiten der 
Bevölkerung leiden. Mit dem kulturellen Aspekt, den wir bereits behandelt und angenommen haben, kann 
der sportliche Aspekt die Popularität und Glaubwürdikeit unserer Institution nur steigern und festigen. 

Konkreter Antrag 
Die Motionäre fordern den Agglomerationsvorstand auf, eine Änderung der Statuten der Agglomeration 
Freiburg umzusetzen, um das Management von Sportinfrastrukturen von regionaler Bedeutung 
(insbesondere auf Planungs-, Bau- und Betriebsebene) als neue Aufgabe zu integrieren und die für die 
Umsetzung dieser neuen Aufgabe erforderlichen Gesetzesbestimmungen anzupassen oder gar zu 
schaffen. 

Freiburg, 17. Mai 2018 

 


